

St-Martin-de-Bernegoue a dit « banco » cinq fois

Cette commune du sud du département a accueilli « Le Jeu des 1.000 € » hier : cinq émissions y ont été enregistrées et seront diffusées à la fin du mois.

Les premiers spectateurs sont arrivés dès le début de l'après-midi quand les cinq enregistrements, pour autant d'émissions, commençaient à 17 h le mercredi 5 avril 2023 : le foyer rural de Saint-Martin-de-Bernegoue était plein comme un œuf pour recevoir l'équipe du *Jeu des 1.000 €*, émission phare de la station de radio *France Inter* plébiscitée par 1,6 million d'auditeurs du lundi au vendredi.

Sur l'estrade, en plus de deux techniciens, avaient pris place Nicolas Stoufflet, voix du programme diffusé à 12 h 45 pour une petite quinzaine de minutes, ainsi que le réalisateur pince-sans-rire Yann Pailleret.

« Esprit village »

Assis derrière sa table, le second joue du métallophone, ce qui en fait le « monsieur ding, ding », l'une des signatures sonores de la plus vieille émission radiophonique française, apparue à la fin des années 1950 : il le fait pendant que réfléchissent les candidats, des binômes mixtes ici, à leurs réponses aux questions rouges, bleues et blanches, en fonction de leur difficulté, envoyées à *France Inter* par d'autres auditeurs. En jeu pour les adultes, 500 € pour le « banco », le double pour le « super banco ».

Une émission à l'« esprit village », dit Nicolas Stoufflet, résumant ainsi l'ambiance d'un programme qu'il présente depuis 2008 sans « aucune lassitude » : le sexagénaire voyage sur les



Entre 250 et 300 personnes ont assisté aux enregistrements, réalisés en deux temps. (Photo NR)

routes de France trois jours par semaine, enchaînant par deux autres semaines de préparatifs à Paris.

L'école Marcel-Pagnol de Bouillé-Loretz, encore

Pour le spécial jeunes, diffusé chaque mercredi, vingt-cinq enfants et adolescents du primaire au lycée se sont avancés vers l'estrade du foyer rural pour la sélection, avec des réponses à main levée : Anya, en CM2 à François, et Arthur, en CMI à Niort, ont gagné le droit de se mesurer aux questions dont, et c'est le hasard, celle de « l'école Marcel-Pagnol de Bouillé-Loretz ». Un classique

de l'émission, tournée là-bas en 2014 : ce serait pourtant un auditeur mystère qui se cacherait derrière l'établissement.

« Succès inespéré ! »

Chez les adultes, le public a répété « *ban-co, ban-co, ban-co...* » à chaque fois, preuve que les quatre « couples » sont allés loin. Les « *su-per, su-per, su-per* » ont aussi résonné. Notamment pour encourager Chantal Péliissier-Ténot et Jean-Paul Reginensi, retraités de La Mothe-Saint-Héray et de Magné : les deux, qui se sont « *bien complétés* » derrière les micros, étaient déjà arrivés en finale par le passé. En vain.

Qu'ils réussissent ou échouent encore, peu importe finalement aux yeux de Dominique Maurille : à l'origine de la venue de l'équipe du *Jeu des 1.000 €*, le premier adjoint au maire voyait en ce rendez-vous qui a duré deux heures et demie « *un succès complètement inespéré !* » dans une commune de 800 et quelques âmes.

Et pour paraphraser la chute habituelle de Nicolas Stoufflet, celle du vendredi : « *Et à lundi, si le cœur vous en dit !* » Plus précisément à celui du 24 avril 2023, début de la semaine de diffusion des cinq émissions enregistrées à Saint-Martin-de-Bernegoue.